

# Los agricultores exigen medidas urgentes para recuperar las ventas

Pese a que los análisis exculpan a los productos españoles, la mayoría de países y empresas distribuidoras mantiene el boicot  
02.06.11 - 00:37 - V. LLADRÓ | VALENCIA.

Los productores españoles de frutas y hortalizas reclaman al Gobierno que se adopten medidas rápidamente para recuperar cuanto antes los niveles de ventas que se han perdido en todos los mercados europeos. Esto es lo más urgente, porque, día que pasa, mayor ruina y mayor incertidumbre se ciernen sobre los sectores afectados, que no se lamentan solo de lo que están perdiendo, sino, sobre todo, de lo que pueden perder en semanas venideras, incluso meses.

La mayor urgencia ahora es recuperar cuanto antes la confianza de los consumidores y de las cadenas de supermercados de toda Europa, incluida España, porque también se deja notar aquí la caída de la demanda y la retirada de productos autóctonos de los lineales de las tiendas.

En contra del aparente apaciguamiento de la situación, tras reconocer Alemania que los pepinos españoles que había culpabilizado no estaban contaminados de la cepa de 'E. coli' que ocasiona la epidemia en la región de Hamburgo, el desastre económico provocado sigue extendiéndose en toda su magnitud. Alemania y otros países mantienen sus alertas de prevención contra el consumo de verduras crudas, con especial incidencia contra las españolas y las cadenas de supermercados siguen rechazando pedidos de España y anulando programas acordados de suministro.

El boicot es generalizado y persiste a pesar de los análisis exculpatorios, de las peticiones españolas de que se levanten las barreras y de las recomendaciones -solo recomendaciones- de las autoridades comunitarias en igual sentido.

El vicepresidente del Gobierno, Alfredo Pérez Rubalcaba, y la ministra de Medio Rural, Rosa Aguilar, visitaron ayer zonas de invernaderos hortícolas de Almería, donde radican algunas de las más importantes empresas de producción y comercialización afectadas, y ratificaron el apoyo del Gobierno para buscar y exigir ayudas y su total convencimiento en la inocencia de los productos españoles. Informaron de que así lo ratifican además los análisis que se han realizado en un laboratorio de referencia de Lugo de una serie de muestras de diversos productos, todos ellos exentos de 'E. coli'. Anoche sólo quedaba por conocer el resultado de un análisis.

El Gobierno ha convocado para hoy en Madrid a los consejeros autonómicos de Agricultura para evaluar el impacto de la crisis y decidir algunas medidas compensatorias para los afectados y para tratar de reactivar los mercados.

Pero de momento las actuaciones oficiales se enmarcan más que nada en el plano político, con reuniones, iniciativas parlamentarias, reiteración de declaraciones y expresar confianzas y buenas intenciones, mientras que agricultores y comercializadores de la Comunitat Valenciana, Murcia, Andalucía, Cataluña y demás zonas afectadas, donde se destruyen producciones ante la imposibilidad de venderlas, lo que se piden son acciones encaminadas a reconquistar la confianza de los consumidores y de los responsables de la distribución. Estas acciones que se reclaman implicarían campañas agresivas de publicidad y promoción e iniciativas diplomáticas en todos los países donde nuestros productos están sufriendo graves problemas.

Sin embargo, lo que encuentran algunas de las empresas es poca colaboración en la embajada española en Alemania, donde les dicen que no están para atender cuestiones particulares, sino las del Estado.